

Nosotros luchamos

no bajo falsos pretextos humanitarios, sino en nombre de los más elevados ideales humanistas

dijo en vibrante discurso el Embajador Soviético en México

En medio de una verdadera tempestad de aplausos se puso en pie el señor Oumansky para agradecer el homenaje que se le tributaba. He aquí el texto íntegro de su discurso:

"Ante todo quiero expresar mi apreciación por el gesto tan amistoso que significa esta reunión, en la que veo a Representantes muy distinguidos del Gobierno de México, de las Fuerzas Armadas y de las artes, las letras y las ciencias, a muchos de los cuales, aunque solamente he tenido el placer de conocerlos recientemente, ya me honro en contarlos entre mis amigos.

Estoy seguro de interpretar correctamente los sentimientos de ustedes si considero que, ante todo, este homenaje está dirigido a la vanguardia armada del pueblo de mi país, al Ejército Rojo, cuyas heroicas hazañas, combinadas con los éxitos de nuestros aliados, nos aproximan a la victoria mucho más de lo que algunos escépticos esperaban. Y, a propósito de esto creo que conviene prevenir a algunos comentaristas, que ahora nos hacen correr demasiado y que hace algunos meses consideraban que el Dnieper nos resultaría una barrera infranqueable, que detendría a nuestras fuerzas hasta la próxima primavera. Según los cálculos de estos señores ya nos encontramos delante de Kiev a ciento cuarenta y cinco kilómetros de nuestra frontera occidental. Ojalá que así fuese; pero me veo en la obligación de informar para ustedes que aún tenemos que recorrer cuatrocientos cincuenta kilómetros en la misma dirección, para llegar a nuestra frontera con Polonia y que, sólo después de haber completado ese recorrido, habremos liberado del yugo nazifascista todo el territorio de la Ucrania Soviética.

No volveré a recordarlos en esta ocasión la sangre derramada por nuestros soldados en su gloriosa ruta hacia la victoria ni lo dura que es la lucha. Ahora el enemigo intenta oponer, a nuestra superioridad técnica y moral, grandes reservas con menos experiencia que las que utilizó anteriormente, pero sin embargo, muy numerosas.

EL TERROR BESTIAL DE LOS NAZIS

Gloriosos son los sacrificios de los hijos de nuestro pueblo que en ejemplar abnegación continúa diariamente entregando sus vidas para limpiar nuestra patria de los invasores y para conseguir la liberación de todos los pueblos oprimidos de Europa al yugo de las hordas nazis. Pero los que caen en los campos de batalla, no son las únicas víctimas de esta guerra que—y es muy importante recordarlo siempre—no es una guerra en el sentido corriente de la palabra.

No sé yo a que épocas de la antigüedad tendríamos que referirnos para encontrar una analogía con esta guerra, si es que existe alguna. ¿Conocen ustedes algún ejemplo en la historia moderna en que el enemigo, como las tribus nómadas de hace miles de años, se lleve a las poblaciones civiles en botín de guerra, para esclavizarlas y torturarlas? Hoy existen millones y millones de esclavos arrebatados del territorio ocupado por los nazis. Sabemos por documentos oficiales y por testigos oculares, que ciudadanos soviéticos esclavizados son puestos a la venta en los mercados de esclavos de Alemania, donde las amas de casa germanas examinan los músculos de los muchachos y muchachas rusos, ucranianos, bielorusos y caucásicos; los que están exhaustos de hambre y de trabajar abrumadoramente

y ha demostrado la experiencia que no pueden durar en la esclavitud alemana más de unos cuatro o cinco meses, y entonces son fusilados o envenenados.

¿Conocemos algún caso en la historia moderna en que los prisioneros hayan sido marcados con fuego, como lo son los prisioneros soviéticos, de acuerdo con una orden recientemente publicada por el Alto Mando Alemán, cuyo original está en nuestro poder? No existen palabras lo suficientemente duras y son necesarias otras armas para marcar con fuego a las bestias nazis, que, por ejemplo, producen hoy en serie, en una fábrica de Berlín, camiones especiales que se llaman "mataderos", en los que hacinan, en las ciudades ruinas ocupadas, a centenares de miles de personas detenidas, en un vano intento de aplastar la resistencia contra los invasores, o simplemente tomándolos como rehenes, o porque resultaron sospechosos a los nazis y son asfixiados con gases letales para llevarlos luego a las afueras de la ciudad donde sus cadáveres son amontonados en alguna zanja.

Cuando nos enteramos por primera vez que, en un pueblo de la región de Kalinin un grupo de niños había sido envenenado untándoles los labios con un veneno fulminante de color amarillo, lo tomamos como un exceso cometido por la bestia portadora del uniforme nazi, que era comandante de aquel pueblo, para enterarnos, más tarde, que el mismo procedimiento había sido utilizado, como el método prusiano.

Incluso en nuestro país, algunas personas podrían haber pensado que se trataba de una exageración, cuando de las aldeas liberadas de Ucrania recibíamos la noticia de que los nazis, antes de matar a niños pequeños, les sacaban la sangre para utilizarla posteriormente en transfusiones y les cortaban pedazos de piel por ser ésta especialmente flexible y tierna para ser utilizada en operaciones plásticas. Ahora ya conocemos miles y millares de casos semejantes, para los que existen, sin duda, órdenes e instrucciones correspondientes, redactadas con el mismo detalle y minuciosidad prusianas.

La prensa alemana, con el mayor descaro, publicó el once de agosto la orden del alto mando, de acuerdo con la cual, todos los prisioneros y poblaciones civiles soviéticas deberían ser utilizados en ayuda del Ejército alemán, para fines militares. Mujeres y niños han sido también obligados en muchos casos, a avanzar delante de las tropas nazis, cuando éstas intentaban contra-ataques.

Centenares de miles de soldados alemanes son obligados a participar en las ejecuciones en masa de las poblaciones civiles y se les enseña sistemáticamente, con esa misma cronométrica precisión prusiana, a construir y a utilizar la invención germana de este siglo: las horcas de dos o tres pisos, para ahorrar municiones enterrando vivos a los prisioneros o estrellando a los niños contra la pared de este modo, el mando nazi busca la forma de unir al mayor número de soldados de su debilitado ejército, con el cemento asqueroso del sentimiento de culpabilidad y miedo colectivos, ante el inevitable castigo que saben que se les viene encima.

Y no será ésta, quizás, la razón por la que, precisamente ahora, cuando nuestros corazones están tan llenos de la alegría del triunfo y de las hazañas de nuestro ejército—que limpia nuestra

(PASA a la página CUATRO)

La Ciencia Médica en la U. R. S. S.

Siete doctores norteamericanos e ingleses visitaron la Unión Soviética invitados por el gobierno de la URSS, con el objeto de que realizaran una visita de inspección por el frente y la retaguardia para que enseguida le contaran al mundo lo que habían visto.

Los siete doctores regresaron a sus países y en el primer número de la revista "Medicina Soviética" aparecida en los EE. UU., informan maravillosos sobre los sorprendentes resultados obtenidos por los médicos y cirujanos soviéticos.

Los doctores visitaron los hospitales de Moscú y el frente de Vyzma y conversaron con los doctores y pacientes rusos.

Sus conclusiones principales son:

Rusia tuvo un tiempo escasez de ambulancias, pero ahora tienen hospitales móviles en la retaguardia y aún en las inmediaciones de la línea de fuego.

El sistema ruso hace posible que un doctor atienda a un paciente desde el momento en que cae herido hasta su restablecimiento. Además, conforme los rusos lo explicaron, un cambio de cirujano no afecta ya que el procedimiento quirúrgico se ha estandarizado en el ejército Rojo.

Los doctores soviéticos se filtran a través de las líneas nazis y curan a numerosos guerrilleros.

El Inspector general de los servicios médicos del Ejército Rojo es una mujer, con el cargo de Brigadier General.

Las enfermeras soviéticas son capaces de realizar los más variados trabajos. La comisión las vió tendiendo alambradas frente a un hospital o realizando trabajos de carpintería.

Disturbios mentales entre los soldados soviéticos son casi desconocidos. Los rusos afirman que ello se debe a la alta moral y a la magnífica salud mental de todos los soldados soviéticos.

Además, los miembros de la comisión declaran que los cirujanos rusos son mejores en muchos aspectos que los doctores ingleses y norteamericanos.

Los rusos, por ejemplo, utilizan más sangre que plasma en las transfusiones. Esto se debe a que toda la población soviética ofrece su sangre continuamente para ayudar a los heridos. La sangre es conservada fresca por un procedimiento especial, guardándola bajo tierra.

La mayoría de los cirujanos en otros países rehusan intervenir en una herida que tenga más de diez horas, pero los doctores soviéticos no vacilan en operar, aún cuando la herida tenga más de diez días.

La utilización de nervios de cadáveres no está restringida a Rusia, pero la gran cantidad de heridos en los campos de batalla de la URSS les ha permitido desarrollar esta técnica hasta su máximo. Cuando una bala destruye un nervio toman un pedacito de nervio de un muerto y lo atan a los dos extremos del nervio lesionado. El nervio agregado no sirve en sí mismo pero sí permite que el nervio reventado crezca a lo largo de él a una velocidad de un milímetro por día, hasta que se une con la otra punta.

Los rusos han desarrollado además una nueva técnica de alimentar a los pacientes que tienen heridas en el abdomen, en momentos en que todavía se encuentran en la tabla de operaciones, y con magníficos resultados.

La idea es que un soldado herido que ha perdido mucha sangre lo que necesita más urgentemente es alimentarse. De ese modo antes de cerrar la herida de la operación, insertan un tubo en el intestino para introducir una mezcla de yemas de huevo, extractos de leche, mantequilla, azúcar, sal y alcohol destilado. Entonces se cierra la herida.

En la mayoría de los casos los pacientes se duermen placidamente al final de la operación. Los intestinos, en lugar de estar flácidos, se dilatan pletóricos de sangre y comienzan los movimientos peristálticos (los que van empujando el bolo alimenticio). El color vuelve a las mejillas del paciente y sube la temperatura hasta su normalidad.

El aumento de sueldos

a los maestros empezará a ser pagado desde el próximo mes de enero

El congreso acogió hace algunos meses la petición de aumento de sueldos para los maestros hecha por la sociedad ANDE y acordó los aumentos pedidos. Pero para hacerlos efectivos era necesaria una cantidad de un millón y medio por año.

Dispuesto el Ejecutivo a que no se quedara en el papel lo acordado por el Congreso, ha venido estudiando las posibilidades del erario público, buscando dónde obtener el millón y medio que hacía falta para que los maestros nivelaran un tanto sus sueldos de acuerdo con el encarecimiento de la vida.

En La Tribuna del 17 del mes en curso, el señor Ministro de Hacienda, don Francis-

De manera efectiva el actual gobierno lleva a la práctica su política social progresiva

co de Paula Gutiérrez, expone el plan que servirá para financiar el aumento decretado por el Congreso y que empezarán a recibir todos los maestros del país a partir del próximo mes de enero.

Se trata de aumentar los aforos de algunos artículos de lujo de gran consumo en el país; aforos que, según un estudio técnico del Arancel de Aduanas, es seguro que producirán un millón de colones al año. El otro medio millón que falta, dice el señor Ministro, el Estado lo obtendrá

economizando en otros renglones del presupuesto nacional. La renta es segura, de fácil recaudación y además no pesa sobre artículos de consumo popular.

Los aforos que en adelante pagarán esos artículos de lujo servirán para que los maestros del país obtengan al fin el tan deseado y justo aumento de sus sueldos.

Es digna de encomio la diligencia y la pericia puesta por el señor Ministro de Hacienda al servicio de los maestros del país quienes tan olvidados han

estado, bajo muchas otras administraciones, siempre que se trató de aumentos de sueldos a los empleados públicos.

En esta forma de manera efectiva el actual Gobierno hace buenas en la práctica las ideas de su política social, que son bienestar y justicia para todos los trabajadores costarricenses, en este caso, los maestros.

Importa destacar que también gozarán de aumento en sus sueldos los porteros de las escuelas, la mayoría de ellos magníficos servidores, que ganan actualmente sueldos verdaderamente ridículos.

Al dar este paso que era el decisivo para aumentar los sueldos a los maestros se ha seguido, a nuestro juicio, el buen criterio de que paguen más quienes puedan comprar artículos de lujo, que son necesariamente quienes más tienen, y que no sólo no se echa a la nueva carga del millón y medio anual sobre el pueblo, sino que más bien, en el nuevo reajuste arancelario estudiado por el señor Ministro, será posible dejar libres de impuestos artículos de primera necesidad para el pueblo, como son las herramientas, la manta y el dril.

Estamos seguros de que el país entero recibirá con anhelo esta determinación del Gobierno y de que el Congreso acordará la reforma arancelaria propuesta por el señor Ministro como medio para financiar el aumento de sueldo de los maestros del país.

Más de 300 hombres se reúnen en el Sindicato de Siquirres

El viernes 5 del mes en curso se celebró una asamblea en el Salón de los Sindicatos de Siquirres, con una asistencia de 300 trabajadores. Hicieron uso de la palabra los compañeros Neftalí Barahona, Secretario de la Sección de la Northern Railway; Tobías

Vaglio dirigente de esa Localidad y Fernando Aguilar, secretario de organización de la C.T.C.R. en la zona atlántica.

El compañero Aguilar hizo ver la necesidad de unificarse sin distinción de razas, para poder hacer efectivas las con-

quistas obtenidas en el presente Gobierno a favor de la clase trabajadora.

El compañero de color, David Chisloholm, secretario general de la Empresa Smith Ltd., hizo la traducción de lo que se trató en la Asamblea

Centenares de trabajadores se reúnen en Turrialba

El día quince de este mes se celebró un mitin sindical en la ciudad de Turrialba con la asistencia de varios centenares de trabajadores. La reunión se llevó a cabo en medio del

entusiasmo más vibrante.

Hicieron uso de la palabra los compañeros Federico Picado, Edgar Brenes y Fernando Aguilar.

Se planteó la necesidad de

unificarse cada vez más, para hacerle frente a la reacción, en estos precisos momentos que pretende arrebatarnos las conquistas adquiridas con el actual Gobierno.

Los avances del Ejército Rojo no se detendrán

Nuevas fuerzas equipadas para la campaña de invierno listas para aplastar a los nazis

Las noticias que se reciben del frente soviético confirman la importancia de las extraordinarias victorias conseguidas por el Ejército Rojo. La derrota del Dnieper ha significado para los alemanes el definitivo hundimiento de todos sus planes. Esperaban resistir en la ventajosa línea defensiva del río, pero fué rápidamente desbordada por el Ejército Rojo, provocando una desbandada general de las fuerzas hitleristas y de las de los países que luchan a su lado, que se han visto obligados a realizar una retirada desordenada, abandonando grandes cantidades de su material bélico.

La encarnizada resistencia de los alemanes en Krivoi-Rog representa tan sólo un desesperado esfuerzo destinado a salvar, a su Ejército acorralado en el recodo del Dnieper. Esta resistencia está favorecida por una serie de líneas ferroviarias que aún tienen en su poder los alemanes, pero está llamada a derrumbarse gracias a los profundos avances soviéticos en la región de Kiev, que amenazan dividir en dos a las líneas nazis, mediante la profunda cuña introducida en el oriente de Ucrania, apoyada en su flanco derecho en los pantanos del

Pripet. Las ricas regiones de la Ucrania, las riquísimas minas de hierro de Krivoi-Rog, no tardarán en caer en manos del Ejército Rojo. Las fronteras de Polonia están cada día más próximas, y las fuerzas polacas, que combaten al lado del Ejército Rojo, deben sentir redoblar su ardor y su entusiasmo, al acercarse rápidamente a su tierra, que muy pronto comenzará a ser liberada.

El fracaso de los planes de Hitler es aun mucho mayor gracias a que los triunfos soviéticos han aislado completamente a la península de Crimea, donde se calcula que han quedado encerradas unas 9 divisiones alemanas y rumanas (unos 125.000 hombres) y numerosos alemanes heridos, que se encuentran en hospitales y sanatorios. Es de suponer que los nazis realizarán un esfuerzo para evacuar estas fuerzas, bien por el mar o por el aire. Sin embargo, es difícil que logren evitar que caigan en poder del Ejército Rojo la mayor parte del material de guerra y los núcleos germanos y rumanos que tengan a su cargo la resistencia para facilitar la evacuación. Esta ofrece mu ygraves peligros, por otra

(PASA a la pag. 4)